

## 182 EMPRESAS HAN PRESENTADO CONCURSO DE ACREEDORES EN 2009

a insolvencia
empresarial ha
provocado un fuerte
incremento de los
concursos de
acreedores, muchos han
acabado en quiebras

empresas han acabado en el Juzgado de lo Mercantil por insolvencia inminente.

Los Expedientes de Regulación de Empleo han enviado al paro, temporal o definitivamente, a más de 8.000 trabajadores de la región.

LA ACTIVIDAD COMERCIAL se ha resentido de la caída generalizada del consumo. "Podemos calificar la situación como crítica, confirma la Asociación de Comercio de Toledo que preside Manuel Amalio Lázaro. La caída de las ventas ha sido de un 18%; los productos se acumulan en los almacenes y esto da lugar a la necesidad de establecer promociones, campañas de descuentos de productos nunca conocidas, y esto en la época, Navidad, en la que se produce un mayor nivel de las ventas".

No parece que 2010 vaya a empezar con mucha alegría para el consumo. La previsión del gasto en la campaña de rebajas es de 89 euros por persona en Castilla-La Mancha, por debajo de los 95 euros de media nacional e inferior al consumo realizado en las rebajas de invierno de 2009.

Según la encuesta realizada por la Federación de Usuarios y Consumidores (FUCI), Castilla-La Mancha y Canarias serán las dos Comunidades donde menos consumo se realizará en campaña de rebajas. Y otro dato relevante: sólo dos de cada tres consumidores tiene previsto adquirir algún producto en rebajas. Para el resto, ni siquiera alcanzará el presupuesto.

## 33 huelgas en diez meses en Castilla-La Mancha



I deterioro de la economía ha pasado factura al clima laboral y social, que se ha ido crispando conforme avanzaba el año.

Según los datos analizados por la CECAM, en los diez primeros meses de 2009 se realizaron en Castilla-La Mancha 33 huelgas, que fueron secundadas por 2.889 trabajadores. La provincia con mayor conflictividad fue Guadalajara, donde se registraron hasta 16 huelgas;

en Toledo hubo siete huelgas, seis en Ciudad Real y cuatro en Albacete (ninguna se registró en la provincia de Toledo).

Estos paros provocaron que se perdieran 790.888 horas de trabajo (un 21% más que un año antes), la mayor parte de ellas -287.800- en Guadalajara. En la provincia de Toledo se involucraron en las huelgas 517 trabajadores y se perdieron 26.936 horas de trabajo.

## LOS DATOS DE LA CONTABILIDAD

Regional de España publicados recientemente por el Instituto Nacional de Estadística (INE) dejan mal parada a Castilla-La Mancha, que se sitúa a la cola nacional en pérdida de riqueza y de renta.

En 2008, el crecimiento del PIB nacional fue del 0'9%, pero el de Castilla-La Mancha se situó en el 0'5%, posicionándose como la tercera Comunidad española que menos creció, sólo por delante de Cataluña y Valencia.

En Producto Interior Bruto por habitante en 2008 nuestra región es la penúltima del país, con una renta media de 18.222 euros (frente a una media nacional de 23.874 euros por habitante y una renta media europea de 25.100 euros), sólo superando a la de Extremadura, que era al término de 2008 de 16.714 euros por habitante.

Más positivo es el dato si se valora la evolución del crecimiento económico regional entre los años 2000 y 2008, periodo en el que el PIB de Castilla-La Mancha creció un 3'21%, siendo la sexta Comunidad con mayor incremento y por encima de la media nacional, que fue del 3'09%.

La principal baza para la recuperación de la economía regional es el desarrollo del Pacto por Castilla-La Mancha, firmado el pasado año por el Gobierno y los agentes sociales.